

Expositions Ya Fouci

MOMENTS DE VIE

DECEMBRE 2021



A l'instar de nos supers héros porteurs de handicap. Les classes CM de l'**école Jeanne d'Arc de Troyes** sont les supers héros de la bienveillance.



JANVIER 2022



Les **services ICF académique et de l'Isère** ont présenté l'exposition aux 5 classes de 6ème du **collège St Michel à Bourgoin Jallieu**. Une très belle journée avec le lancement de leur semaine Olympique/Paralympique.



FEVRIER 2022



Rachel et Julien, animateurs Ya Fouei de l'**Apel Haute-Garonne**, se sont déplacés jeudi toute la journée sur le **collège Sainte Claire de Dieupentale** pour animer l'expo, des 6èmes aux 3ème !

Une belle journée d'échange et de partages, la semaine prochaine les animateurs se déplaceront à St Gaudens.



De lundi à vendredi 7 au 11/02 s'est déroulée La semaine de l'inclusion à **Ste Thérèse de St Gaudens**, l'animation Ya Fouei a été présentée aux élèves des classes primaires de CM et à l'ensemble des élèves du secondaire, au total 17 classes ont pu découvrir cette " expo qui n'est pas juste une expo sur le handicap."





L'Apel de Cordeliers -Saint François en partenariat avec l'Apel Haute Savoie et le comité UGSEL Haute Savoie, les élèves des classes de CM1, CM2 et 4ème de l'établissement ont assisté à l'exposition "c'est pas juste une expo sur le handicap" créée par l'association YA FOUËI et participé à des ateliers parasport.



- *Présentation de l'exposition créée par le collectif YA FOUËI*
- *Découverte de l'exposition en autonomie*
- *Quizz*
- *Réponses au quizz et discussions*

*Ateliers Para-sports
Animés par l'UGSEI au gymnase de Barral
- Vendredi 4 et Mardi 8 février -*



- *Le sport est un besoin universel et accessible à tous*
- *Ateliers de Torball, Boccia, para-athlétisme (fauteuil et guide), volley-ball assis, cécifoot et basket-fauteuil*
- *Echange avec les élèves sur toutes les formes de handicap*



Ateliers Para-sports animés par l'UGSEI





Un petit test ce jour on a tenté l'expo YA FOUEI en parallèle de nos ateliers handisport sur un public un peu plus jeune que prévu des ce1 ce2 il a fallu s'adapter un peu mais l'échange a été très riche ! (Apel 26)



Avec Claudine, mon binôme, nous avons été sollicités dans un **établissement sur Limoges**. Nous avons fait 2 jours d'interventions pour le niveau 5ème (soit 5 classes).

Nous avons fait 2h par classes sur le temps de sport. Les échanges étaient très intéressants. Nous avons alterné avec des vidéos, des jeux. Les enfants ont beaucoup apprécié cette formule où ils pouvaient bouger.

Cet établissement nous a sollicité pour les classes de CM2 également. Nous pensons partir sur un format plus court 1h30. Si quelqu'un a fait ce niveau, nous voulons bien échanger avec vous pour nous aider à alléger notre présentation. Merci à vous.



MARS 2022



Une très belle opportunité que celle de pouvoir installer l'exposition dans le Hall de la **mairie de la ville LE CELLIER, en Loire Atlantique.**



APEL de l'OISE

C'est pas...juste une exposition sur le handicap »!

Changer notre regard sur le handicap, c'est aussi mettre des mots sur celui-ci, présenter des visages de personnes connues en situation de handicap ou encore lutter contre toutes les idées préconçues.

Dernière création de l'association YA FOUEI, « C'est pas...juste une exposition sur le handicap » est une Expo Quiz qu'ont pu découvrir les **écoles Sainte Bernadette à #beauvais** (pour les élèves de CP) et **Saint Dominique à #mortefontaine** (pour les élèves de 4ème) au cours d'un atelier participatif animé par Bruno Friburgo (Président Apel Oise) et Sylvie Bissérié (Assistante Apel Oise et Picardie).



Le Cellier

Handicap : écoliers sensibilisés à la différence

Toute la semaine, les écoliers de Saint-Jean-Bosco vont travailler sur la différence et le handicap. « C'est un projet qui me tient à cœur, insiste Sonia Gloanec, la directrice. La méconnaissance engendre la peur et l'exclusion, et ce n'est pas cette éducation que nous voulons. »

Différentes manifestations vont se succéder dans l'établissement. Hier, un couple de parents d'élève est venu avec son enfant handicapé pour rencontrer la cinquantaine d'enfants de maternelles « On montre les difficultés au quotidien, comment se déplacer avec un fauteuil. Un film, *La petite casserole*, et des chansons en langue des signes sont au programme », détaille Sonia Gloanec.

L'association des parents d'élèves de l'enseignement libre, Udupel, a conçu et installé, dans le hall de la mairie, une exposition sur les différences et les handicaps. « Mercredi et vendredi, les maternelles et les élémentaires iront visiter cette exposition qui sera commentée par deux mamans spécialement formées pour sensibiliser les enfants », explique la directrice.

Jeudi, dix adultes handicapés de l'Esat (Établissement et service d'aide par le travail) de Carquefou viendront faire des ateliers (jeux de société, dessins, sport) avec les enfants. « Je suis persuadée qu'à la



Sonia Gloanec, directrice de l'école Saint-Jean-Bosco, présente des conseils de lecture sur le thème de la différence et du handicap.

PHOTO : OUEST FRANCE

fin de la semaine, les enfants n'auront plus le même regard sur les différences et sur les handicaps. C'est en tout cas le vœu de toute l'équipe enseignante qui s'est impliquée dans ce projet », précise l'enseignante.

À noter que l'exposition en mairie est accessible à tous aux horaires d'ouverture.





En cette semaine des Associations des parents d'élèves de l'enseignement libre, une exposition sur le handicap a été présentée aux enfants de l'école **Sainte-Thérèse d'Auray**.

Chaque année, la semaine des Apel (Association des parents d'élèves de l'enseignement libre) propose aux familles de se mobiliser sur un thème particulier. « S'engager pour l'homme et la planète » est, comme en 2021, celui de cette année sur lequel l'école Sainte-Thérèse d'Auray a invité les enfants à échanger.



APEL 26

Un petit retour d'expérience sur notre département où l'expo inscrit parfaitement dans la démarche que nous avons entreprise il y a deux ans à savoir un partenariat avec le comité handisport !

On propose donc aux établissements une sensibilisation à travers l'expo et la mise en situation avec le Handisport tout cela coordonné sur une même journée.

A ce jour déjà 54 classes ont été sensibilisées sur 16 établissements.

Pour que ce projet soit une véritable réussite nous nous sommes appuyés sur les équipes Apel, les chefs d'établissement et les enseignants AESH !





APEL 95 service ICF

Quand les talents se croisent tout devient inclusif.

Je suis heureuse de vous partager quelques photos de l'expo YA FOUËI présentée à des élèves de l'**école Ste Thérèse d'Ecouen** (Val d'Oise).

Des temps forts ponctués d'échanges et de petits jeux réfléchis en 3 groupes :

- CP/CE1/CE2 : 4 panneaux et des jeux (1h)
- CM1/CM2 : tous les panneaux, un débat glissant, la découverte des talents avec le quiz et des jeux brefs (1h15)
- 6e/5e : Tous les panneaux, le quiz, des talents, des débats et des jeux. (2h)

Ce projet a été une véritable réussite grâce à plusieurs volontés croisées à savoir :

- des parents mobilisés sur l'école,
- un chef d'établissement et des professeurs concernés (semaine banalisées),
- des collègues ICF et élus accompagnateurs (91/94/Apel nationale),
- mais surtout grâce à des élèves motivés.

Aussi l'APEL du Val d'Oise dit, à tous, un grand merci.

MARS 2022



A **Sainte-Marthe (Pantin)**, les correspondants ICF ont proposé l'exposition aux élèves de l'élémentaire.

Pour les maternelles, une animations spécifique a été créé, sur le modèle de Ya Fouei.



En avril, deux nouveaux établissements ont accueilli l'animation Ya Fouei dans le département de l'**Aube**. Le collège Henri Breton de Bar Sur Seine, et l'école Sainte Thérèse de Bar sur Aube qui a proposé divers animation de sensibilisation à la différence, atelier langue des signes, mise en situation par le jeu, et projection de courts métrages. Une belle semaine d'échanges pour une école plus inclusive.





MAI 2022

Une belle semaine de sensibilisation menée auprès des élèves de 5^{ème} du cours **Saint François de Sales de Troyes**. Avec l'animation Ya Fouëi agrémentée de supports vidéos pour booster nos ados, tel que le chansigne avec Amber Galloway, incroyable interprète en langue des signes des plus grands rappeurs et groupes rock américain, Théo Curin et son exploit sur le lac Titicaca, une expérience immersive de l'audiodescription avec un extrait d'une nuit au musée..... puis une mise en situation en partenariat avec les professeurs de sport et le comité handisport de l'Aube qui a suscité beaucoup d'enthousiasme !

